

Respeto a la no proliferación nuclear, piden los No Alineados

BUENOS AIRES, 4 de julio (PL).—La primera reunión coordinada de Países No Alineados para el uso pacífico de la energía nuclear concluyó aquí sus deliberaciones luego de 4 días de debates.

Integran la coordinadora: Argelia, Argentina, Cuba, Egipto, Gabón, Indonesia, Iraq, Libia, Nigeria, Paquistán y Yugoslavia. Participaron también la República Democrática de Corea, India, Perú, Filipinas, Brasil y Uruguay, como observadores, y Rumania como invitada.

La reunión decidió demandar la estricta implementación de las cláusulas del Tratado de No Proliferación Nuclear sobre el desarrollo pacífico de la misma.

Entre lo que se destacó de este tratado figura la observación de que la asistencia y la promoción no fue ni está siendo implementada. Se señaló que el tratado está siendo utilizado para obstaculizar la transferencia de materiales nucleares y equipamiento de tecnología, y no para la promoción del uso pacífico de la energía nuclear.

Se señaló asimismo que el tratado no ha tenido un impacto real sobre la proliferación de armamentos, la que continúa sin detención.

Los Países No Alineados recomendaron demandar a la próxima conferencia sobre el Tratado de No Proliferación que formule provisiones apropiadas que eliminen las reservas que muchos países tienen sobre el mismo, y alentar la par-

ticipación de sus miembros en la mencionada reunión.

Referente a la agencia internacional de energía atómica, el conclave señaló que la elección de los miembros de su dirección no debe estar limitada a unos pocos países, sino que debe ser lo más democrática posible, propugnando una distribución regional de los cargos directivos.

Afirmó además que los programas de la agencia deben tomar en cuenta las necesidades de los países en desarrollo en el campo de la generación de energía nuclear, el desarrollo del ciclo de uranio y otros estadlos del combustible.

La reunión expresó severas críticas a las restricciones establecidas por los grandes proveedores de equipos y tecnología agrupados en el "Club de Londres" y analizó la presencia de los No Alineados en la próxima Conferencia Internacional para la promoción de la Cooperación Internacional para los usos pacíficos de la energía nuclear.

Las conclusiones del encuentro se elevarán al buró coordinador de países no alineados para su posterior consideración en la próxima reunión de cancilleres del movimiento a realizarse en Nueva Delhi, India, en enero de 1981.